



# 政令市費化は何をもたらすのか…私たちは何を守るのか…

## 12.9 全県集会より

政令市費化のもたらすものは何なのか。「任命権と給与負担・定数管理に關わる権限など」の「ねじれ解消」「教育の地方分権を目指すものであり、地域のニーズに合った教育政策が採れる」などと語られてきました。ということは首長の意向が学校・教育に対して強く表れてくるということはな

いでしょう。政令市費化により「上から」の教育改革が強まることが予想されます。

学校事務職員にとってはどうでしょうか。政令市費化は「働きやすい職場」「まつとうな事務労働」をもたらすのでしょうか。私たちはこれまで国庫負担法や標準定数法などのもと全県の義務制学校に学

## 「愛國主義」は「めんだ！」 今年もやるよ。「日の丸・君が代」の強制をはね返す2.14神奈川集会とデモへの参加を！

「シャルリー・エブド」の事件を受けて、オランダ大統領は「国民的团结」を呼びかけ、パリのデモには160万人が参加した。けれど、その先頭には、サルコジやイスラエルのネタニヤフなど自身がレイシストとも言える人々が並んだ。

本当の問題はここにあるのではないかと思う。今、日本の中

敗戦から70年目を迎える2015年。総選挙で2/3を維持した第3次安倍内閣では「戦

校事務職員を配置させ、その定数拡大を取組んできました。また誰でもが年齢と経験をもとに上位級へ任用させる（職能的な価値を売るのではなく）、事務の管理職はいらない、を基本とする賃金制度を作っていました。この定数と賃金の在り方（考え方）が神奈川県の学校事務職員制度を作つてきました。その学校事務職員制度の解体の始まり…なの

でしょうか。またこのままいくと3市の事務職員は3市の地方行革の中に、残された県域の事務職員もまた県の行革合理化を少ない人数でもろに受けてゆく…ファイトだ！私たち事務職員！

### ホンの紹介・戦争を読む

「今の時代の空気は『戦争間

期』に固有のものではないのか。その軽薄さも、その無力感の深さも、その無責任さも、その暴力性も」…内田樹は「街

場の戦争論」（ミシマ社）で閉

塞感漂う現状を大胆な想像力を駆使して分析し、相対化することによって打開の道筋を探っている。中で「戦争のドキ

ュメントとしては例外的に深い滋味を持つ」作品として池

部良「ハルマヘラ・メモリー」

（中公文庫）を挙げている。映画俳優としてデビューしたば

かりで兵隊にとられ、見習士

（岩波現代文庫）は35歳で召集されやはりフィリピンに送られた兵士の記録。「俘虜記」「野火」に小説化される体験を綴る。「私の経験では日本の軍隊で、補充兵の位置に最も近かつたのは応召将校である」と言うとおり、池部良の作品と同質の読後感がある。

池部も大岡もフィリピンの

地で無益としか思えない戦闘

配備につかされ、マラリアに

やられ、飢えにさいまなれな

がら辛うじて生き延びた。

NHKスペシャル取材班「日

本海軍400時間の証言」（新潮文庫）は池部や大岡と対極に位置する旧海軍士官によって行

われた「海軍反省会」の記録。

開戦責任、特攻、戦犯裁判をめぐってのべ400時間の録音テープが残された。戦後も自衛隊

の最高幹部を務めた旧士官の言葉が重い、「戦争論」というものが、日本にはなかつた。やるべき戦争ではない戦争をやつたというのが、それが日本の最大の失敗であると。

## 「日の丸・君が代」の強制をはね返す 2.14 神奈川集会とデモ

2015年2月14日(土)午後1時30分

波止場会館 大会議室 みなとみらい線 日本大通り駅より

徒歩5分 JR根岸線 関内駅より徒歩15分 資料代：500円

★お話 黒田伊彦さん「廊下の奥に戦争が立っていた…戦争する国の意識形成批判一日の丸・君が代」強制と処分攻撃に抗す  
主催：「日の丸・君が代」の法制化と強制に反対する神奈川の会  
(090-3090-9657)